



DISCURSO DE TOMA DE POSESIÓN

CARLOS SAN BASILIO, PRESIDENTE DE LA CNMV
8 de enero de 2025

Ministro de Economía, Comercio y Empresa, Gobernador del Banco de España, Presidenta de la CNMC, consejeros, autoridades, señoras y señores.

Empezaré agradeciendo al Ministro de Economía, Comercio y Empresa, Carlos Cuerpo, la confianza que ha demostrado tener en mí al proponerme para un cargo de tanta responsabilidad. La CNMV ha sido una constante a lo largo de mi carrera, ya sea como co-legislador, como supervisor o como miembro de su Consejo, y soy muy consciente de la importancia de su mandato para nuestro país.

Quisiera también agradecer el apoyo de los equipos con los que he trabajado a largo de mi carrera, y el liderazgo ejercido por los que han sido mis jefes, y jefas.

Y siguiendo con los agradecimientos, quería dar las gracias a Rodrigo Buenaventura y Montserrat Martínez por su apoyo en la transición. También aprovecho para felicitarles por el excelente trabajo de estos años. Reconocimiento que hago extensivo a Sebastián Albella y a Ana María Martínez Pina, con los que también tuve la oportunidad de trabajar muy de cerca.

En el plano más personal, querría empezar por recordar a mis padres, que nos faltan desde hace ya muchos años, pero en quienes no he dejado de pensar casi ni un solo día desde entonces, y mucho más en un día como hoy.

También a mis cuatro hijas, María, Beatriz, Ana y Carla que, como cualquier padre, considero que no podían ser mejores.

Y, por supuesto, a mi mujer, Beatriz, que más que un apoyo en mi carrera profesional, ha sido un estímulo constante, por su ejemplo y por su confianza en mí.

Este es nuestro primer acto público desde que fuimos nombrados y aunque no quiero pecar de precipitación, sí querría trasladar cinco compromisos a los que me mantendré fiel durante los próximos seis años.

El primer compromiso es con la plantilla de la CNMV, en Madrid, Barcelona y Bilbao. Haré todo lo que esté en mi mano para conseguir que puedan desempeñar su labor en

las mejores condiciones posibles. Para responder a los retos a los que se enfrenta la supervisión y el desarrollo de nuestro mercado de capitales es necesario que la CNMV cuente con la plantilla adecuada, pero también con los medios técnicos, las capacidades profesionales y las condiciones laborales necesarios. Nuestros predecesores han trabajado mucho en esta dirección, con resultados muy importantes, y tanto yo como la vicepresidenta mantendremos este tema como una de nuestras prioridades.

El segundo compromiso es con la protección de los inversores, especialmente, pero no solo, de los minoristas. En ese sentido se ha avanzado mucho en los últimos años, pero la experiencia nos ha enseñado los riesgos del exceso de confianza. En relación con los inversores minoristas, la posible ampliación de sus opciones de inversión a productos más arriesgados, y potencialmente más rentables, es deseable siempre que se haga con los mecanismos de supervisión necesarios en cuestiones como la publicidad, transparencia y el control del riesgo asumido. Debemos contar con el marco regulatorio adecuado, pero también profundizar en cuestiones como la educación financiera y la permanente persecución del fraude financiero.

Además de la protección de los inversores minoristas, considero prioritario, y sería mi tercer compromiso, seguir contribuyendo a generar las condiciones necesarias para que los mercados de valores cumplan el objetivo de canalizar de forma eficiente recursos financieros a nuestras empresas, como una vía alternativa y complementaria a la financiación bancaria. Revitalizar y lograr un mayor atractivo de los mercados de valores es un objetivo primordial para contribuir al crecimiento. Entre todos tenemos que ser capaces de diseñar mecanismos que incentiven el recurso de nuestras empresas a los mercados financieros y que los ciudadanos acudan a esos mercados para canalizar sus inversiones a largo plazo. Todo ello en beneficio de la sociedad.

El desarrollo tecnológico debe convertirse en un aliado en este proceso, haciendo más eficiente la supervisión. En el mismo sentido de facilitar el recurso a los mercados de valores por empresas e inversores, se dirige una posible simplificación del marco regulatorio, que no supone regular menos, sino regular mejor.

El cuarto compromiso es el de compatibilizar una colaboración siempre leal con el resto de las autoridades y organismos que intervienen en los mercados financieros, en España y en el exterior, con la defensa de la independencia de la CNMV. Todos compartimos el objetivo de contar con unos mercados de valores eficientes, transparentes y seguros, y disponemos de un marco normativo claro, por el que las autoridades intervinientes en los mercados de valores sabemos dónde empiezan y dónde terminan nuestras competencias. A mí me toca ahora defender las de la CNMV, y lo haré con la misma firmeza que lo han hecho mis predecesores, manteniendo siempre una estrecha colaboración con el resto de las autoridades.

Para terminar, quiero agradecer a todos vuestra presencia en este acto. Hoy lo tendremos que dejar en una toma de contacto inicial, pero, para completar mis

compromisos, quiero trasladaros mi voluntad de escuchar a todos los intervinientes de mercado, a lo que dedicaré mucho tiempo en las próximas semanas. Esta casa tiene que estar en contacto con lo que ocurre en el mercado, con las necesidades de empresas, emprendedores e inversores. Y para ello tendremos las puertas abiertas y los oídos en modo escucha permanente.

Nuestra función, nuestro trabajo tiene sentido si es útil, si aporta al progreso de nuestra sociedad. Y para ello, tenemos que ofrecer respuestas a sus demandas y necesidades. Solo así podremos seguir siendo el supervisor moderno, eficaz y respetado que queremos ser.

Muchas gracias.